

ANEP propone crear zonas económicas especiales

Las Zonas de Empleo y Desarrollo Económico (Zedes) son territorios que cuentan con facilidades para la instalación de inversión extranjera. En la región, Nicaragua y Honduras ya cuentan con esfuerzos de este tipo.

Fátima Kiste | 17 de Junio de 2014

La creación de Zonas de Empleo y Desarrollo Económico (Zedes) en El Salvador será una de las propuestas que la Asociación Nacional de la Empresa Privada (ANEP) presentará al nuevo Gobierno, en el marco de la décimo cuarta edición del Encuentro Nacional de la Empresa Privada (Enade), que se realizará este 23 de junio.

La presentación de este modelo y sus potencialidades formará parte de la agenda del evento de este año, denominado “El Salvador Competitivo: Políticas públicas que mejoren la calidad de vida de los salvadoreños”, indicó ayer el presidente de la gremial, Jorge Daboub.

“Estas zonas tienen una administración, una legislación, una fiscalidad independiente de todo lo demás, es una zona en donde usted simplifica la vida, los trámites, vive la competitividad plena”, afirmó Daboub.

Las Zedes son territorios específicos con condiciones que facilitan la entrada de nueva inversión nacional o extranjera. En Centroamérica, países como Nicaragua y Honduras lideran la implementación de este modelo.

En este último país, por ejemplo, la ley orgánica de las Zedes establece que estos lugares cuentan con autonomía funcional y administrativa, lo que incluye tribunales de justicia con competencia exclusiva en este territorio y un régimen fiscal especial.

Será precisamente el presidente hondureño, Juan Orlando Hernández, quien se encargará de brindar una conferencia magistral durante el Enade 2014 sobre la implementación de estas zonas.

“Acá cada jueves, cuando la Asamblea Legislativa se reúne, no sabemos qué leyes pueden trastocarse, modificarse y con eso generar algún tipo de inseguridad jurídica. En estos espacios no existe eso, en estos espacios hay predictibilidad en el mediano y largo plazo”, dijo Daboub.

El dirigente gremial recordó que este modelo, implementado también por países como Cuba y Ecuador, es el que “tiene creciendo a niveles del 9%” a potencias como China, que ya cuenta con unas 14 Zedes.

Aunque estas zonas surgen para el desarrollo de proyectos específicos en rubros como logística, energía, agroindustria o turismo, Daboub apuntó que, por ahora, no consideran conveniente que el país se “case” con un solo proyecto, sino abrirse a las posibilidades que pueda traer su implementación.

“Zonas económicas hay de muchos tipos y lo importante es conocer cuáles son las variantes para definir cuál es la que le queda mejor a El Salvador”, acotó.

Gracias a los antecedentes de los países vecinos, los empresarios visualizan el aprovechamiento del Golfo de Fonseca bajo esta propuesta.

“Si vamos a estar trabajando juntos y tenemos un Puerto de La Unión que desgraciadamente no ha comenzado a dar frutos, esa debería ser la zona lógica para desarrollar un proyecto de este tipo”, agregó el presidente de ANEP.

Pero el proyecto no se quedará solo en el país. A finales de la próxima semana, se espera que la Federación de Entidades Privadas de Centroamérica, Panamá y República Dominicana (Fedepricap) presente una serie de propuestas enfocadas a la competitividad de la región, incluyendo las Zedes.

“Se ha agendado que el presidente de Honduras lance a nivel de los presidentes la misma propuesta de este Enade. Creo que es de interés para él y para nosotros que una semana antes en El Salvador, se pueda abrir la puerta a la discusión del tema”, dijo.

Competitividad

Las Zedes es solo uno de puntos que integra la propuesta de ANEP. El otro, se refiere al ámbito de la competitividad y los factores que imposibilitan la llegada de más inversión y por ende, la creación de más empleo (ver nota secundaria).

Para abordar el tema, la gremial invitó al analista de políticas públicas para América Latina del Cato Institute, Juan Carlos Hidalgo, quien disertará sobre la competitividad y el sistema de libertades.

“Hemos diseñado una agenda que busca resolver los problemas acumulados de un montón de tiempo y esperaríamos que el Gobierno camine en la misma dirección que los sectores productivos”, estimó.

En el evento se espera la participación del Presidente de la República, Salvador Sánchez Cerén, así como los presidentes de los Órganos Legislativo y Judicial, quienes recibirán las propuestas de los empresarios.

El modelo ZEDES en Honduras

Una ley creada en el 2013 permitió el surgimiento de las Zedes en Honduras, que son parte inalienable de su territorio, pero cuentan con personalidad jurídica y autonomía, por lo que pueden definir su propia política con el fin de atraer inversiones.

Una de las grandes restricciones a la inversión era la tramitología, explica uno de los documentos disponibles en el portal web zede.gob.hn, que el gobierno de ese país dispuso para presentar los detalles de su proyecto, por lo que se decidió a implementar el modelo.

Actualmente, se han definido 16 zonas de desarrollo en el territorio hondureño, que explotarán ventajas como su ubicación geográfica, el clima, la disponibilidad de tierra y los recursos naturales. Países como Corea y China ya mostraron su interés por convertirse en socios estratégicos.

Según el sitio web, las zonas estarán sujetas a un régimen fiscal especial, deben ser económicamente auto sostenibles y su creación es decretada por el Congreso Nacional.

ENADE, UN ENCUENTRO ENTRE SECTOR PRIVADO Y PÚBLICO

ANEP organiza EL CÓNCLAVE empresarial más importante

La ANEP está conformada por 50 gremiales empresariales que representan a 15,000 empresas. De ellos, el 93% es micro empresa, el 4% es mediana empresa y solo un 3% son grandes empresas. Desde el año 2000, la gremial busca incidir en las políticas públicas y presentar propuestas que impulsen el crecimiento económico, la gobernabilidad y la consolidación democrática a través del Encuentro Nacional de la Empresa Privada (Enade).

En cada encuentro, los empresarios entregan a los presidentes de los tres Órganos del Estado un agenda con sus propuestas para el desarrollo.

COMPETITIVIDAD es el tema que el enade abordará este año

El XIV Enade 2014 se ha denominado “El Salvador Competitivo. Políticas públicas que mejoren la calidad de vida de los salvadoreños”, en el que ANEP propondrá una agenda que posicione al país en la vía del desarrollo para el año 2024. Dicha expectativa surgió desde la edición del Enade en el año 2012 y se repitió el año pasado.

Contrario a ediciones anteriores, donde se tomaron compromisos con la democracia y el compromiso de los sectores productivos con esta nueva visión de país, la gremial propone derribar los obstáculos a la competitividad, que limitan la atracción de inversión y generación de empleo.

Participarán dos presidentes de la república en esta edición

Este año, el Enade contará con la asistencia del Presidente de la República, Salvador Sánchez Cerén, quien asumió el cargo el 1 de junio. De hecho, el evento se pospuso para permitir su participación. En esta ocasión, también estará presente el presidente de Honduras, Juan Orlando Hernández, quien impartirá la conferencia magistral sobre la implementación de las Zedes en su país. El segundo ponente será el analista de políticas públicas para América Latina del Cato Institute, Juan Carlos Hidalgo, quien hablará sobre la competitividad y el sistema de libertades.